

Don Ricardo Jiménez Oreamuno hizo Ministro de Hacienda a don Carlos Brenes, con el único objeto de regarle la bilis a don Felipe J. Alvarado

Durante la campaña política pasada, para nadie fué un misterio, que uno de los principales banqueros del Partido Republicano Nacional, fué el señor ex-Ministro de Hacienda don Felipe J. Alvarado.

Miles de colonos salieron de su bolsillo, para ayudar con ellos al triunfo de la candidatura «Ricardista».

Don Felipe J. Alvarado buscó en repetidas ocasiones la adhesión de los magnates, para bajar con ahinco en independencia en el Ministerio del Tesoro, que según él, habría de desempeñar en el actual período presidencial. En la Cámara de Cafetaleros se dió como un hecho el nombramiento del señor Alvarado, porque nadie podía dudar de la seriedad con que habla.

Pero don Ricardo, por razones que sólo a él incumben, dejó sin efecto la promesa hecha al rico banquero, y llevó al Ministerio de Hacienda, al hombre más económico que vive en la República.

El señor Alvarado debe haber recordado mucho, cuando sufrió este desaire, aquel otro que experimentara en su finca *El Roble* y con motivo de un viaje que a Guanacaste hiciera en su primer presidencia el Licenciado Jiménez Oreamuno.

Con cuanto lujo y con cuanto largueza se alistó don Felipe para recibir a su amigo el Jefe del Estado, a su regreso del «Departamento» y con cuanto bilis hubo de pagar su deseo de quedar

bien con el amigo ultra poderoso, que meses más tarde había de servirle para hacer el mayor negocio que ha realizado en su vida comercial!

La llegada del señor Brenes Ortiz a Ministerio de Hacienda, que tan funesta ha sido para la República, tiene que agradecerse únicamente a la broma espesa que le dieran a don Felipe, haciéndolo pensar en un nuevo Ministerio, para dejarlo escupiéndolo, mientras los otros fumar.

Entre las «siluetas» que hemos de escribir, nos ocupamos ya en preparar la de los ilustres señores nombrados en este artículo que ofrece mos para dentro de pocos días.

Teléfonos:
2074
y 2575

EL PAIS

Apartado:
871

Semanario independiente y de intereses generales

Año VI

SAN JOSÉ, (COSTA RICA) LUNES 8 DE MAYO DE 1933

Núm. 267

Acusación contra un alto funcionario del Ejecutivo

El comentario público de la semana ha rodado acerca de la acusación que se ventila en las alcaldías penales de esta capital contra

uno de los más distinguidos funcionarios del Poder Ejecutivo. Nos otros hemos conocido los detalles del caso en la calle y no dejamos

de deplorarlo muchísimo tanto porque se refiere a un personaje que goza de todo el favor presidencial y que desempeña un puesto para el cual se requieren las mayores virtudes y una indiscutible competencia, como por el hecho de que haya resultado sacrificada por su causa una familia honorable de la clase obrera que cuenta con todas las simpatías de la alta sociedad y del país en general.

No queremos insistir en este asunto, puesto que ya es bien conocido de todo Costa Rica

y los grupos anticaricardistas, desde los días de la campaña política tenía bien anunciados éstos y otros vejámenes que se les esperaba a los costarricenses, bajo «éste régimen de economía, orden, honradez y moralidad».

Como al señor Desig nado siempre lo están felicitando sus admiradores por todo lo que hace y lo que no hace (hasta por el último Mensaje) nosotros no queremos quedarnos atrás y en esta oportunidad le invitamos una estuista enhorabuena.

DE INTERES PUBLICO

El ruidoso litigio entre la sucesión de don Alberto González Soto y don David Gutiérrez

La Corte de Casación dictó sentencia, que por ahora no tiene carácter definitivo, declarando CON LUGAR el recurso interpuesto por la parte demandada y en cuanto a la forma se refiere.

Este fallo hace volver los autos ante la Sala Primera de Apelaciones, para que el Tribunal de instancia dicte nueva sentencia, subsanando la falta que apuntara la Corte Suprema de Justicia.

Los vecinos de varios

Panamá, 7	
6326.....	\$ 18.000
0891.....	6.000
4661.....	3.000

cantones de la provincia de Cartago, han estado pendientes de los trámites judiciales que se realaciona con éste problema jurídico, porque en cuanto a ellos se refiere encierra tanta importancia el asunto, que de ganarlo la sucesión González Lahmann, se causaría un serio perjuicio al distrito de San Rafael de Oreamuno, de inestimables consecuencias.

Se trata de una concesión de aguas otorgada por el Presidente Acosta, el año de 1921, y que fue hecha, sin perjuicio de mejor derecho y sometiendo la misma a determinadas condiciones.

Con motivo de los grandes temporales que azotaron el país durante los últimos días del año 1928, la paja de agua de que disfrutaban los señores González Lahmann sufrió algún

perjuicio, debido única y exclusivamente a la causa natural que lo motivara.

El curso que actualmente siguen las aguas del Río Birris, favorece infinitamente los intereses de todo el vecindario de San Rafael, sin causar perjuicio a los señores González, que siempre disfrutaban del agua que necesitan para su finca; pero que por una complacencia tal vez indebida, se veía aumentada en su causal, con las aguas de otra concesión.

La naturaleza al hacer su obra, favoreció al mayor número, e hizo comprender tanto al demandado don David Gutiérrez como a los vecinos de San Rafael, el serio perjuicio que sufrirían, si los actores en el juicio que nos sirve para éste comentario llegarán a ganar la contienda jurídica promovida.

Tanto es así, que ahora agotan todos los medios por obtener amparo en sus amenazados derechos y luchar con fuerza y entusiasmo porque el Sr. Gutiérrez gane el punto jurídico, para sentirse todos victoriosos si el fallo definitivo llegare a declarar sin lugar las demandas promovidas en forma interdicial, contra el citado señor.

Por solicitarlo a sí buen grupo de vecinos del cantón de Alvarado, hacemos este comentario, que ampliaremos en su oportunidad.

Lo que el país espera

- 1º La renuncia del Ministro de Hacienda.
- 2º Idem idem, del de Relaciones.
- 3º Idem idem, del de Salubridad.
- 4º La destitución del promotor fiscal.
- 5º La renuncia de Muñoz.
- 6º Las cuentas de la política ricardista.
- 7º Que se investigue el origen de algu

- nas fortunas.
- 8º Que no le den más contratos a las compañías constructoras alemanas.
- 9º Que se cobre el bono de los cien mil dólares en el asunto Simmons Construction and Co.
- 10º Que expulsen del país a los extranjeros perniciosos.

Homenaje a un artista nacional

En nuestro próximo número publicaremos el artículo escrito por uno de nuestros colaboradores que es un justo homenaje para el artista

don Juan Portuñal; y al mismo tiempo una palabra de afectuoso recuerdo para don Rafael M. Ureña, que hoy descansa en la paz de Dios.

Voces de aliento

Un padre de familia, honorable y con obligaciones mil que cumplir en su vida de hogar, nos ha enviado una tarjeta

de agradecimiento por la campaña que hemos abierto contra el alcoholismo y la prostitución. Esa felicitación com-

penza de sobre nuestro esfuerzo y nos sirve de estímulo para pedir al señor Director General de Policía y a las autoridades superiores, que vigilen la gran cantidad de casas a donde se vende por carne de lupanar, se bebe abundante licor, al extremo de ver en todas partes y a diferentes horas del día y de la noche, ebrios en abundancia, dando el más triste espectáculo al público y fastidiando a cuanto mortal concierne con el inevitable *sablazo*, para quitarse una goma, o ponerse otra borrachera.

Este desagradable y molesto cuadro familiar, se observa en TODAS LAS CLASES SOCIALES. Seremos atenciosos.

Sobre los precios de los espectáculos públicos

Llamamos la atención de los señores diputados, ahora en sesiones ordinarias, para que dicten una ley prohibiendo que los espectáculos públicos puedan cobrar, en ningún caso, más de un colón por cada asiento principal. El dinero que se invierte en teatros, salvo una pequeñísima parte del mismo, sale del país, y en momentos de crisis hay que evitar los gastos superfluos y la emigración del oro. Aquí ganamos

colonos y un colón el día domingo y cincuenta centavos entre semana, son los precios que deben cobrarse como máximo, o de lo contrario cerrar los espectáculos públicos que no puedan vivir con esa base de ingresos. Hay que defender la salida del oro y los gastos superfluos.

Esta solicitud incluye a todo espectáculo público, que no sea absolutamente gratuito.

Se impone una emisión de 25 a 50 millones de colones

Es necesario obligar a los prestamistas a que no cobren un interés mayor del ocho por ciento anual

Conversando con el distinguido obrero don Antonio Portuñal, sobre cuestiones económicas de actualidad, nos hizo algunas manifestaciones que nosotros creemos de interés y que, por consiguiente, las trasladamos al público. Claro está que a nuestro buen amigo el señor Portuñal, le encontramos, como de costumbre, en su taller, verdadero templo de trabajo, y fué allí

en medio de los afanes de su labor, que el líder obrero nos expuso su modo de pensar en cuanto a emisión se refiere y sobre otros puntos de importancia.

Pienso, — nos dijo, — que es necesaria la emisión en estos momentos que son trascendentales para la vida económica del país. Pero ya que de emisión se trata, me parece que lo más lógico es lanzar una emisión de 25 a 50 millones de colones a fin de cubrir todos los compromisos que el gobierno tiene pendientes. Esto vendría a aliviar la situación, desde luego que habría dinero suficiente en movilización general. Por

La oración de un hombre muy CORTES

Dios te salve Presidencia reina de mis ilusiones, que maltrates mi paciencia al mirarme sin clemencia, rehusándome ocasiones.... De llegar hasta el sitio que hoy ocupa un buen

(anciano cuya salud anda mal; siendo como soy, formal, aunque mi cerebro... enano.... (Al llegar aquí, lo dominó el sueño y se quedó profundamente dormido).

«EL PAIS»

SEMANARIO DE INTERESES GENERALES
SAN JOSÉ COSTA RICA AMÉRICA CENTRAL
Director y Admrd: Eduardo Montealegre Castro.
Redactores: M. L. Garay y R. A. Valladares
Colaborador: Santiago Durán Escalante
TELÉFONO 2071 APARTADO 871
CIRCULA LOS LUNES NUMERO SUELTO 10 CTS.
SUSCRICION MENSUAL 40 CÉNTIMOS
Administración: Imprenta Falcó Hnos., Avenida 7ª

EDITORIAL

El primer año

El señor Designado en ejercicio de la Presidencia, en cumplimiento de una de sus obligaciones constitucionales, remitió como es de uso y costumbre al Congreso, su mensaje, que resume en pocas líneas la vida política y económica de la República.

Pasando por alto detalles de menor cuantía, como pueden ser la forma y presentación del trabajo; dejando de lado la falta de elegancia para decir las cosas, que en otro tiempo tanto preocupó al Lic. Jiménez, a quien su pluma, su memoria y su pulcritud literaria abandonan de manera alarmante, venimos al punto principal de estas cuartillas, para penetrar en el abismo sin fondo que se adivina, en cada una de las frases del Mensaje y en cuanto él mismo no se ocupa del problema económico.

El mensaje prepara la futura presidencia de su autor, e intenta recomendar la del competentísimo Secretario de Estado en el despacho de Fomento, gracias a cuyos servicios inapreciables, merece párrafo aparte en el desgarrado informe del Ejecutivo, el Ferrocarril Nacional, que ha sido, es y será, en tanto esté en manos de ministros y funcionarios públicos, el mayor elefante blanco que pesa sobre el presupuesto y sobre la República.

Ya se adivina lo que quiere el señor Designado en ejercicio del poder. Dinero, dinero y dinero para salir airoso, de esta su tercera presidencia. El siempre atormenta a sus enemigos con golpes contra el estómago y con esa práctica que le resulta familiar, teme que en cualquier momento lo dejen sin los medios que necesita para estar aumentando la deuda pública en perjuicio del mayor número, pero en beneficio de los estómagos que necesita llenar.

Nada se le ocurre al Jefe del Estado, en su mensaje, que indique estudio, visión o plan para hacerle frente a los problemas del momento actual y a los futuros, como no sea comprometer cada vez más a la República, hundiéndose día a día unas cuantas pulgadas en el pantano sin drenaje posible que constituye el abuso del Crédito público.

Pero alarma por sobre todo lo que el mensaje dice, el enorme gasto hecho en boyas luminosas y faros, para el Golfo de Nicoya. Casi un millón de colones gastado por Fomento en tales obras! De que metal precioso serán las tales boyas y los faros puestos, para que hayan costado semejante capital? No habrá algún diputado que haga esta pregunta al Ministro de Fomento?

Y la moratoria, apenas conseguida en parte? Ciento cincuenta mil colones cuesta hasta este momento. Cuánto habrá que gastar hasta que ése sea un asunto concluido?

No cree el señor Designado en ejercicio de la presidencia que debe haber un poco de orden y economía en el manejo de los fondos públicos? No piensan los señores diputados pedir estrechas cuentas al Ejecutivo, para que justifique los sobre giros de todos los meses, y la inversión de casi 26 millones, gastados en un año de Gobierno?

Hemos saludado con entusiasmos al Soberano Congreso al iniciar su trabajo regular, el 1º del mes en curso; deseamos poder seguir del lado suyo, con todo y la presidencia vitalicia que ha decretado en beneficio del Lic. Volio, con mengua de los otros 42 señores diputados, entre los cuales muchos merecen tal honor; pero desearíamos que el Congreso, en uso de sus facultades constitucionales, hiciera llegar al banquillo verde, a los Ministros, aunque ellos no tienen otra función que estar en gracia con el Jefe del Ejecutivo y refrendar sus firmas, para que por lo menos le lleven los recados del Soberano Congreso, al Jefe del Estado, con el fin de saber qué es lo que hace en sus variadas dependencias oficiales y sobre todo qué es lo que piensa hacer, para ponerle a tanto mal y a tantísima calamidad remedio. Esperamos.

S. D. E.

Problemas nacionales

Ahora que las elecciones han pasado y que la política deja descansar temporalmente a los hombres de Gobierno, por qué no pensar un poco en problemas de importancia vital para la República, aunque los mismos no interesen a los señores cuya profesión es la de la política?

Yo soy profesional. Además de mi carrera de abogado hice estudios bastante completos de contabilidad y de comercio, y con todo y eso me duelo de pensar «que un país agrícola como Costa Rica, sólo profesionales produzca», considerándose como «artículos de lujo», los estudios que en agricultura e industria se emprendan por la juventud de la República.

Sacrifíquese toda vanidad por los que a estas horas estudian; depongan ellos la pluma en manos de otros, ya

cansados por la vida que ha avanzado en busca de su fin natural y busquen las herramientas necesarias para romper con algún esfuerzo en su propio beneficio esas campañas hermosísimas, que como doncellas provocadoras esperan las caricias fecundantes que les han de permitir reproducirse.

«Vuelvan los ojos a la Agricultura y a la Industria los que pueden hacerlo». Los profesionales, salvo muy raras excepciones, le tenemos miedo al agua, al sol y a la tierra, que vistos con ojos imparciales, son los grandes amigos, los compañeros únicos y leales del que trabaja honrada e independientemente.

En las profesiones, aunque la vida sea un triunfo continuado, sólo amarguras se alcanzan. Se gana dinero, pero se pierde salud, tranquilidad y bienestar. Es regla sin excepción, «que el que pierde, ofende al victorioso, pública o privadamente»; y cuando ya se anda largo en el sendero de la vida, pesa sobre las espaldas del profesional un fardo inmenso de cargos, de los cuales todos o la mayor parte de los mismos al

ser investigados resultan calumniosos, pero han perjudicado.

En cambio, el agricultor que trabaja con éxito, vive feliz, sus arcus crecen, su salud aumenta y cuando llega a tener un capital bien hecho, se convierte en una eminencia nacional, de grandes prestigios, hasta políticos si gusta, «aunque apenas sepa leer y escribir y desconozca (eso no es necesario para los que tienen depósitos en los bancos... para qué?) la lista de los ciudadanos que han servido la presidencia de su Patria».

En nuestra Costa Rica tenemos ejemplos abundantes.

Finalmente: la única y posible independencia económica para el Estado podrá venir, cuando tengamos suficiente producto nacional que exportar, reservando lo indispensable para el medio millón de habitantes, «que hoy por hoy todo lo esperamos, o de DIOS que ya no quiere oírnos, o de los extranjeros que comienzan a mirarnos con recelos».

Artículo publicado por el Lic. don Santiago Durán Escalante el año 1928. (Tomado de la Revista «Luz y Verdad»).

ZENEIDA SILVA

Obstetrica y Enfermera

SE TRASLADO 25 varas al Este de la Viña. Frente al Parque Morazán * Teléfono 3062 * San José

Por las oficinas del Banco de Seguros

Dichosotes ellos! Monopolio de pólizas; plata en abundancia; sueldos abundantes y sabrosos. Cada director gana casi el doble que un secretario de estado; los empleados de «bolengo» tienen magníficas retribuciones y el dinero que proviene de todas las pólizas, sirviendo para sacar de apuros al Gobierno.

Es indispensable que se modifique la ley que creó esa Institución, para que el Banco Nacional de Seguros se convierta en un centro útil, que de acuerdo con las circunstancias rebaje el monto de las pólizas que cobra; suprima el 75% del lujo personal que paga con largueza y rebaje los sueldos en la misma forma y proporción que han sido sacrificados todos los empleados públicos y particulares, desde que se inició la crisis actual.

Si el dinero que se deposita en concepto de primas, sólo sirve para cubrir renglones del presupuesto, con la garantía del Gobierno, cuyas obligaciones se deprecian cada vez más, es claro y seguro, que a la hora de una catástrofe, el Ban-

co no tendría con qué hacerle frente a una mala situación y sus directores se quedarían fumando, mientras los perdidosos, escupían por el colmillo.

El Banco, como está funcionando es una simple ratonera, que merece atenderse con más atención, por el bien colectivo y hasta por el propio prestigio de esa Institución.

ALMACEN

Fernández

Donde encuentra Ud. artículos de Primera Necesidad a precios bajos.

Si quiere ahorrar dinero haga sus compras en este Almacén.

TOMAS FERNANDEZ F.

Con el señor Director General de Policía

En manos del coronel don Francisco Bonilla Carranza, hemos puesto una larga lista de direcciones para que persigan, si lo tienen a bien una innumerable serie de sitios a donde se reúnen los ebrios, los morfómamos, las prostitutas y en general todos los desheredados de la moral, que esconden su desgracia y su miseria en esos antros de corrupción, con los cuales deben concluir cuanto antes.

PENSION ITALIANA
SEGIMUNDO VICARIOLI
La más antigua y acreditada - Atendida por su propietario.
Selecto y exquisito Menú

Laboratorio de Análisis Clínicos

LIC. CARLOS VIQUEZ

Teléfono 4114 * San José, C. R.

Exámenes de

Heces * Pus * Orina * Sangre, etc.

Reacciones

Wassermann * Besredka * Widall, etc.

Cultivos

Heces * Sangre * Pus

La madre de mi madre

(Escrito por S. Durán Escalante)

En el artículo que con ese título publiqué en el número anterior, hay un error garrafal, que me apresuro a corregir. La descendencia del hogar que hace algo más de setenta años formaron don Manuel G. Escalante del Castillo (fallecido) y doña Liduvina Fernán-

dez de Escalante, es la siguiente: hijos trece; nietos cincuenta y seis; biznietos ciento tres y quintos nietos (tataranietos) catorce. Tres de los hijos han fallecido, casi todos los nietos, biznietos y quintos nietos que se citan, viven en la actualidad.

Donde
Robert
TODA SU ROPA

Por el Ferrocarril al Pacífico

En relación con esa empresa nacional, cuyas ganancias fabulosas, en los últimos meses, nos han llamado la atención, escribiremos un artículo que hemos de llamar: «Juego de números» y que haremos público en el próximo periódico.

Es de importancia así mismo comentar los siguientes acuerdos, relacionados con el Ferrocarril:

Fomento: N° 138, de

6 de octubre de 1928 (repuestos que venden). Fomento: N° 125, de 13 de agosto de 1930 (varios pagos). Fomento: N° 138, de 27 de abril de 1932. (varios pagos).

Jardinería LAS FLORES
JORGE SEGREDA y EDGAR VILLALOBOS
TELEFONO 2079
SAN JOSE COSTA RICA

Motores: Tenemos en venta dos motores: uno de un caballo y otro de uno y medio Buen precio.

Carlos Manuel Fernández DENTISTA

Especialidad en puentes removibles sistema ANKERS o DEEFOUR.

Calzas y puentes per el sistema INKAY y porcelana «sin coronas». Dentaduras parciales o completas de Porcelana, Oro, Aluminio, Hecólite y Caucho.

HORAS DE OFICINA: de 8 a 11 y de 1 a 6.

Oficina del doctor Facio. San José.

Por qué escribí mi libro “La Hora Presente”

Pensaba guardar silencio absoluto en relación con ese asunto, pero motivos poderosos me obligarán a decir el por qué de ese libro; trataré de escribir unas pocas cuartillas, que probablemente no agraderán a más de uno; pero al hacer público mi artículo, enseñaré a ser decentes a quienes

no le saben hacer honor a sus compromisos. La salud de la Patria y el ejemplo para los que vienen después de nosotros, obliga a enseñar de cuerpo entero, a muchos de nuestros santos grandes. Vea Ud. los números siguientes de EL PAIS.

S. DURÁN ESCALANTE

Hermanos Gallardo Chaves

AVISAN AL PUBLICO que han abierto un **TALLER DE MUEBLERIA**

en su casa de habitación: situada 75 varas al Norte del Teatro Tovac, donde se ponen a las ORDENES DE SUS NUMEROSOS CLIENTES.

Renuncias de “Alto Copete”

Nos informa un buen amigo nuestro, que es la intención de varios señores Diputados pedir al Jefe del Ejecutivo, que por el mejor servicio público, acepte varias

renuncias, que serían recibidas por el público con verdadero regocijo.

Tendremos a nuestros lectores al corriente de lo que ocurra.

Contra el actual Gobierno

(Palabras dichas por el Lic. don Santiago Durán Escalante, el primero de Mayo, desde la poderosa estación radiodifusora «Alma Tica»

Alma Tica, la poderosa estación que tantas veces me ha brindado su micrófono, me tiene aquí, junto a su propietario y sus distinguidos colaboradores; dispuestos a dar lectura al mensaje de oposición, que ha salido de una alma tica, como puede ser la de quien en sus venas lleva la sangre de los viejos Escalante, los auténticos, los Fernández, del Castillo y Salazar.

Espero lo acogerán quienes no lo han leído a estas horas, con la benevolencia que deben despertar los esfuerzos que realizamos los elementos que combatimos al desgobierno actual, porque lo hacemos con absoluta sinceridad y tratando de despertar en el adormecido corazón del Jefe del Estado, sentimientos nobles, que al conmovir, por primera y única vez en su vida, el fondo amable que su existencia tenga, comprenda que hoy se encuentra él, ante el dilema ineludible, de gobernar con Costa Rica y no con el Ricardismo ocasional, o tomar su sombrero e irse para su casa solariega, antes de que el Congreso Soberano, en previsión del fracaso absoluto y de la bancarrota que nos aguarda, lo invite cortesmente a formular su renuncia, para que lleve al alto puesto en que él actualmente está, un costarricense, que sin odios ni pasiones, una en estrecho y fraternal abrazo a todos sus compatriotas; librando en esa forma a la República de la tempestad política, económica y administrativa que ya se vislumbra en cercano futuro.

Si la prensa capitulina hablara constantemente, para que llegara a noticia del Jefe del Estado todo lo que ocurre; si él oyera otras voces, que no fueran las de aquellos que lo adulan, junto con las de los que le han encerrado en infranqueable fortaleza para que viva separado de todos e ignore el «yo acuso» que contra algunos de sus principales colaboradores y amigos, formula hoy la opinión pública y escribirá mañana la Historia, para condenar su nombre y su gobierno con fallo inapelable por no haber sabido lo que en torno suyo pasaba, o por haber querido ignorarlo por complacencia temeraria para con los que como Un Dios Buda lo veneran; si el Jefe del Ejecutivo pospusiera un tanto su soberbia y diera mano a Costa Rica, mano leal

de caballero; si amara a su Patria con la sinceridad que deben decirle su apellido y su abolengo, entonces sanearía todo lo que existe malteado en torno suyo con mengua de su prestigio; recurriría al elemento sano que aún tiene la República; trataría de ser, gobernando con todos y para todos, el Jefe del Estado, en vez de desempeñar el triste papel que hoy hace, prestando su nombre y su Gobierno para aniquilar por hambre a todo el que no quiere presentarse de rodillas como enuoco, en la corte del Sultán.

«Quisiera ahora, para mi palabra, la más suave y persuasiva función que ella haya tenido jamás. Pienso que hablar a la juventud sobre nobles y elevados motivos, cualesquiera que sean, es un género de oratoria sagrada. Pienso también que el espíritu de la juventud es un terreno generoso donde la riente de una palabra oportuna suele rendir en poco tiempo los frutos de una inmortal vegetación. Anhelo colaborar en una página del programa que, al prepararnos a respirar el aire puro de la acción, formularéis sin duda, en la intimidad de vuestro espíritu, para confiar a él, vuestra personalidad moral y vuestro esfuerzo. Este programa propio que algunas veces se formula y escribe, que se reserva otras para ser revelado en el mismo transcurso de la acción, no falta nunca en el espíritu de las agrupaciones y los pueblos, que son algo más que mucedunbres. Si con relación a la escuela de la voluntad individual, pudo Goete decir profundamente que sólo es digno de la libertad y la vida quien es capaz de conquistarla día a día por sí, con tanta más razón podría decirse que el honor de cada generación humana exige que ella se conquiste por la perseverante actividad de su pensamiento, por el esfuerzo propio, su fe en determinada manifestación del ideal y su puesto en la evolución de las ideas».

Esas palabras de oro que esculpiera José Enrique Rodó en el libro más trascendental que haya leído la América pensadora en los últimos tiempos y que fueron el motor que desplegara a las juventudes en línea de batalla para provocar la reacción contra la esclavitud espiritual y arrancarlas de la ergástula de los años caudillajes, vibran aquí como un toque de esperanza, y deben rutilar ahora, como estrellas en el frontón de honor

que corona este recinto donde hoy levanta tribuna un joven costarricense para dar a los pueblos el programa venturoso de una nueva vida y poner en los espíritus la idea ignifluente que calcina las rancias normas que destruye los viejos ídolos y que, con las cenizas del pasado viene a fertilizar los campos del porvenir.

Para qué estudiar, se dicen los jóvenes; para qué trabajar? se preguntan los viejos; para qué pensar y discutir y proponer, arguyen todos, si sólo se oye a don Ricardo Jiménez; si sólo se atiende a don Ricardo Jiménez; si don Ricardo Jiménez nos tiraniza a

todos y no permite que ninguno le haga eclipse?

Este hecho, tan humillante para Costa Rica, es desgraciadamente cierto y ha sido la característica de nuestra historia Patria durante los últimos cincuenta años. Cuántos valores espirituales no se han malogrado aquí por la sombra de don Ricardo Jiménez, que arruina como la sombra del manzanillo! Cuántos proyectos bienhechores se han quedado en el limbo como niños sin bautizo porque el egoísmo de don Ricardo Jiménez les ha negado su salvo conducto!

Cuántas generaciones Pasa a la pág. 4

Pida CERVEZA SELECTA NADA MEJOR es un producto TRAUBE

El nuevo arancel de aduanas

Al fantástico precio de veinte colones el ejemplar, se vende el arancel de aduanas, última edición. Hasta el momento actual, ningún código había alcanzado ese valor, pero con vista del precio que se cobra por el **MOVIMIENTO comercial** a que nos referimos, nada más tenemos que decir, que nos estamos **CIVILIZANDO** Ese es el resultado que se obtiene con estar otorgando concesiones a particulares, en vez de editar el Gobierno de la República, todo aquello que es indispensable en la vida de relación que todos hacemos. Llamamos la atención a quien corresponda, por considerar excesivo el precio que se cobra por el arancel de aduanas.

Plan de la Lotería del Asilo Chapuí para el sorteo del 4 de Junio de 1933

Emisión de 15,000 billetes numerados del 1001 al 16,000 a razón de ₡ 10.00 cada uno divididos en décimos, a ₡ 1.00 el décimo. Valor en premios: 94,510 colones

1 primer mayor de ₡ 30,000	₡ 30,000.00
1 » » 4,000	3,000.00
1 » » 1,000	1,000.00
10 » » 500	5,000.00
52 » » 200	10,400.00
81 » » 100	8,100.00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 100.00 cada una	1,000.00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 50.00 cada una	500.00
99 aproximaciones al resto de la centena del primer premio, de ₡ 10.00 cada una	990.00
14 terminaciones a las tres últimas cifras del primer premio, de ₡ 80.00 cada una	1,120.00
135 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de ₡ 40.00 cada una	5,400.00
1350 terminaciones a la última cifra del primer premio, de ₡ 20.00 cada una	27,000.00
1764 premios	₡ 94,510.00



Edison Mazda

Producto de la General Electric Co.
The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.
DEPARTAMENTO COMERCIAL, Distribuidores

Contra el actual Gobierno...

Viene de la pág. 3
lozanas ha perdido Costa Rica y cuántas energías nuevas y cuántas ideas bienhechoras aquí han encallado cual barca sin vela en el sirte fatal del fetichismo ricardista. Contra ese fetichismo estúpido y ciego es preciso reaccionar. «\ ciertos hombres los creemos grandes porque los contemplamos de rodillas. Levantémonos», decía el orador Isnard, para darle ánimo a la Francia del 89 y edificar así, sobre los escombros del fetichismo monárquico, la república democrática que le trajo libertad, igualdad y fraternidad a todos los pueblos de la tierra. Aquí a don Ricardo Jiménez lo creemos grande porque sólo lo hemos contemplado de rodillas. Levantémonos, y coloquémoslo en el lugar en que debe encontrarse, prestando desde ahora ayuda al Congreso Constitucional de la República, para que aprovechando las sesiones ordinarias, y sintiéndose apoyado por el mayor número, finalice de una vez por todas con éste régimen, que ha resultado todavía peor que el gobierno que lo precediera y por el fin de cuyo mandato hicimos votos vehementes todos los costarricenses.

hombres, se purifican en el dolor. La figura de Anteo, cobrando nuevas fuerzas en la caída, es un bello símbolo que debemos tener ante los ojos, cuando como ahora, sentimos el flajelo del dolor y la angustia de la crisis. Este momento es trágico y es luctuoso para el país porque todos estamos sufriendo las graves consecuencias de inveterados desaciertos; pero este momento era, sin embargo, necesario para obligarnos a reflexionar, para hacer-nos comprender nuestros errores y flaquezas, para ponernos en busca de remedio radical, desterrando lo nocivo y pernicioso y procurando darle a la vida del país un nuevo rumbo, un sentido diferente y una distinta ideología. Que si tal procedemos, nuestra caída, como la de Anteo, nos dará fuerzas mayores para la existencia y este momento inolvidable podrá marcar la génesis de una era venturosa y grande.

Así, la derrota que sufríeramos por culpa del enorme derroche de dinero que los hoy victoriosos pudimos hacer el 14 de febrero de 1931, lejos de desanimarnos, debe darnos fuerza, valor y abnegación, espe-

rando que muy pronto todos los costarricenses ante el fracaso del régimen que impera, busquen la forma de coalición nacional, como única capaz de ponerle a tanto mal remedio.

Esta tercera presidencia de don Ricardo Jiménez me recuerda un hecho, absolutamente verídico que quiero referir en pocas palabras:

La trágica Sara Bernard, quien había llenado de gloria el teatro durante cincuenta años, quiso volver a la escena después de vieja en la esperanza de reverdecer los lauros que había conquistado en su tierna juventud; pero cuando pretendió, olvidándose de los estragos del tiempo, hacer un gesto de moza, le faltaron las fuerzas, dió un resbalón, cayó sobre las tablas con una pierna quebrada y en vez de los aplausos que esperaba, recibió la rechifla del público, el árnica de los médicos... y quedó renca para siempre.

Así, el señor Jiménez, que tantas páginas ha escrito en nuestra historia patria, en vez de la gloria que ha buscado para cerrar con broche de oro su paso por la política nacional, sufrirá una caída tan grande como la de la trágica

ca francesa y pasará sus últimos días en el hospital político n que sus malos amigos lo recluirán oportunamente.

Pero al inaugurar hoy sus sesiones el Congreso Constitucional élvense los estandartes de la República, como la aurora de un nuevo día para dar luz y esperanza a los costarricenses. Repiquen las esquilas de los templos para llamar a maitines por la resurrección nacional. Retumben sonoros los roncós cañones para anunciar el advenimiento de la nueva Costa Rica.

Vibren los himnos marciales, ronen los tambores; suenen los clarines; batan aplausos todas las manos y lancen hurras todos los pechos, porque ya pasa en su carroza triunfal, bajo arcos de gloria, entre flores y palmas, aclamado por los pueblos, el Congreso Constitucional de Costa Rica, al cual dirigimos llenos de fe y entusiasmo nuestro mensaje de oposición.

(Inmediatamente después fué leído el mensaje de oposición que ya conocen nuestros lectores y un aire guanacasteco puso fin al acto patriótico que se iniciara a los acordes de nuestro Himno Nacional).

La Voz Comercial y el conjunto artístico que ahí trabaja

Merece aplauso muy sincero el conjunto de muchachos, que todas las noches desde las 8 hasta las diez y media, hacen llegar a nuestros hogares por medio de la Radiodifusora **LA VOZ COMERCIAL**, selectos y variados programas musicales en los que

predomina, amen del buen gusto el talento musical de su director y la notable ejecución de los jóvenes que forman el conjunto artístico de esa Estación.

Para todos un aplauso muy sincero y los mejores votos de continuado éxito.

Por la Academia de Cultura Física OLIMPIA

Nos recomendamos algunos aficionados, *pegar el grifo por los precios que cobran* en ese centro de reunión; así como nos suplican obtener de los propietarios una rebaja general en los mismos, fijando como máximo dos

colones por asiento de RIN-SIDE. No hay que olvidarse de que nosotros ganamos en colones y que pagar dos colones, equivale a pagar dos dólares cuando en dólares se gana. Esperamos ser complacidos.

Las mujeres de mala vida invaden los espectáculos públicos

Resulta extraño que las autoridades no presten al periodismo atención alguna. Hace un mes que venimos quejándonos sobre lo desagradable e incorrecto que resulta la presencia de mujeres de la vida airada en los sitios públicos y durante las horas de reunión social.

Es que aquí no se respetan las personas honorables?

Habitaciones: Si necesita usted buenas habitaciones amuebladas puede conseguir las en la 7ª avenida, Este. Informes: Imprenta Falcó Hnos. Teléfono 2071.

Libros selectos: Tenemos un buen surtido de libros de distinguidos escritores a precios baratos. Aproveche esta oportunidad. Pase a verlos en la Imprenta Falcó, Hnos.

Impresos: Podemos ofrecerle al Comercio impresos a los mejores precios de plaza. Encargue sus trabajos en la Imprenta Falcó Hnos. Teléfono 2071. Séptima avenida Este. (Barrio Amón).

En los teatros se hacen verdaderamente incómodas esas *aves pálidas* y es de esperarse que tanto la policía como los porteros de esos sitios sociales, impidan el ingreso a los lugares distinguidos, de esas carnes de lupanar.

Sastrería y Camisería de Pepe Longui

La única en su género que le garantiza todos sus artículos * No se olvide que toda su ropa la debe de comprar donde LONGUI, Mercado Central, frente a la Avenida Central, San José

Mandamientos del Sr. de "Hacienda"

- 1º Amar a don Ricardo sobre todas las cosas.
- 2º No contestar nada de lo que contra él escriben.
- 3º No santificar ni el Viernes Santo.
- 4º Abrir la mortal de su señor padre.
- 5º Matar... el tiempo y decir que trabaja.
- 6º Faltar todo lo posible al mandamiento original de la Santa Iglesia Católica.
- 7º Cumplir con ese mandamiento cuanto sea posible, por que es honrado, pero cobrar... hasta por decir adiós.
- 8º El octavo creemos lo cumple.
- 9º Codiciarlas siempre que se pueda y gozárslas si se dejan y son hermosas.
- 10º Codiciarlos, no es delito y si hay ocasión, pues cobrar, les honorarios.

Pensando en el futuro Presidente

La voz del cable, como la canción del pájaro que saluda la aparición del astro de la mañana, anuncia que el Presidente Roosevelt, de una sola plumada, le ha dado ocupación a millones de hombres; y a la vez, ha hecho desaparecer del escenario mundial, las viejas fórmulas que estabilizaban el auge económico de unos cuantos, dejando un porcentaje mayor de hombres, bajo la tiranía especulativa de los ricos.

americana no le falte al pueblo costarricense, para elegir con todo acierto al primer Jefe de Estado para 1936-40. Y que, al rededor de ese hombre que elija con ojo clínico y valorice con la conciencia honrada, giren todas las ambiciones nobles de los hombres que aman a la patria.

Roosevelt, es indudablemente la reencarnación del verdadero apóstol, que no juega en el ajedrez político de las conveniencias. Es un iluminado con gran cerebro que salvará al universo de las garras del pauperismo, en sus conferencias económicas mundiales.

A voluntad de ese futuro presidente, se deben de elegir el mayor número de diputados para las elecciones de medio período, para que, cuando se lance en definitivo su candidatura, cuente con un respaldo en el Congreso.

La crisis: con sus fuertes y robustos tentáculos, como las fuerzas de las aguas del Amazonas, que se imponen sepultando todas las malezas de sus orillas, hundirá para siempre a los gobiernos plutocráticos. La historia de ellos, será como cintas cinematográficas de crueles ejemplos para la posteridad, en las que; la ambición, el egoísmo y el agioísmo fueron sus principales personajes, dejando en el teatro á donde accionaron; las lágrimas, el dolor y la sangre de los hermanos sacrificados.

Excusado está decir quien es ese nuevo hombre presidencial; su nombre está actualmente en la mente de todos los costarricenses, quienes lo han visto salir adelante de esta catástrofe económica del país, al frente de la dirección del Banco Internacional, a cuya institución le ha dado todo su «yo» que es: honradez, talento, actividad y disciplina; las cuatro columnas que hacen hoy día de ese Banco, la nave segura que salva la economía nacional con magistral sabiduría.

Y de la tierra que mojaron esas lágrimas y la sangre de los hermanos, nace la primavera de la presidencia de Roosevelt, quien salvará a la nación americana. Y se puede admirar con asombro la clara visión que tuvo ese pueblo al escoger su candidato. Que esta clara visión

De quien otro se puede escribir todo esto; sino, de don Juan Rafael Chacón, nombre familiarizado en los labios de los agricultores, en los labios de los comerciantes, en los labios del pueblo, y en todo aquello, donde palpita actividad y acción que empuja al carro del progreso.

Estamos en la actualidad en la época de la revolución del dólar. Epoca que pareciera complacerse en el dolor de los hombres, arrancándolos de la cima de la

De luto riguroso

El Diario oficial está de duelo. Hace pocos días publicó en sus columnas el Mensaje del Jefe de Estado, y la Naturaleza, con ese acierto que caracteriza todos los actos suyos, hizo coincidir la muerte del Presidente del Perú, con nuestra fecha oficial del 1º de mayo.

De luto estaban el elemento diplomático y el Gobierno de la República, cuando cayó sobre nosotros el duelo

que hemos experimentado al leer el Mensaje del Jefe del Ejecutivo.

Por ambos lutos, el periódico oficial puso gruesas rayas negras en sus columnas y publicó el documento en que el señor Designado en ejercicio hace al cinies'ro balance del año que ha concluido el 1º de mayo anterior.

Esta época, repetimos, reclama en la Presidencia de la República de 1936/40, a

que pensará hacer el Congreso, ante tamaño desastre?

un hombre experto en finanzas y de gran talento como don Juan Rafael Chacón.

MANUEL SAAVEDRA H.

Se impone una emisión...

Viene de la pág. 1
otro lado, el gobierno no tendría que distraer dineros de sus entradas corrientes para la cancelación de compromisos fuertes, dineros esos que quedarían para equilibrar los gastos de administración en lo que respecta a pagos de empleados. Habría además una sólida base para emprender trabajos en carreteras y otras cosas con lo que se ocuparía a mucha gente que no tiene en qué ganarse los medios de vida.

Una medida radical, para movilizar el capital estancado en los bancos y que ningún producto reporta al país, sería la de que se prohibiera a los bancos

pagar interés sobre los capitales. En esa forma esas enormes sumas de dinero serían empleadas en diferentes actividades para que puedan rendir beneficio. Más bien se debiera exigir a los depositantes capitalistas pagar interés a los bancos por la colocación de sus dineros. Sería una medida muy saludable.

Otra medida que yo aconsejaría es la siguiente: dictarse una ley que no permita a los prestamistas cobrar más del 8 por ciento anual por intereses en sus operaciones de préstamo. Los prestamistas arruinan al que cae en sus manos. Para éstos debe aplicarse una ley rigurosa a fin de que no sigan en su expoliación.

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

Lista Oficial de la Junta de Caridad de San José, Costa Rica

de los números premiados en el Sorteo 611, verificado el 7 de Mayo de 1933

PREMIO MAYOR: ♦ **02,287** ♦ **30,000 colones** Con 10 aproximaciones de € 100 (5 anteriores y 5 posteriores)

SEGUNDO PREMIO * **12,788** * **4,000 colones** Con 10 aproximaciones de € 50 (5 anteriores y 5 posteriores)

TERCER PREMIO: * **08,856** * **1,000 colones**

AVISO.—Por Ley de 29 de Diciembre de 1917 se establece un impuesto de diez por ciento a TODOS los premios de la Lotería del A lo Chapui. La Tesorería retiene el impuesto de diez por ciento decretado por Ley de 29 de Diciembre de 1917 y pagará los premios sin descuento a la presentación de los billetes respectivos.

01129... € 100	04012... € 200	07474... € 500	10231... € 100	12,788 4,000 colones	
01290... 100	04021... 200	07632... 200	10307... 100		
01371... 100	04185... 100	07719... 100	10451... 200	Aproximaciones posteriores 12789 50 12790 50 12791 50 12792 50 12793 50	
01407... 100	04212... 100	07748... 200	10456... 200		
01515... 100	04226... 200	07868... 500	10499... 100		
01586... 200	04299... 100	08014... 100	10754... 200		
01606... 100	04546... 200	08033... 200	10805... 100		
01755... 200	04621... 200	08055... 100	10980... 200		
01932... 200	04641... 200	08182... 100	11115... 200		
02077... 100	04749... 200	08466... 200	11239... 200		
02104... 100	04927... 100	08534... 100	11308... 100		
02157... 100	05175... 200	08664... 200	11351... 100		
02245... 200	05227... 100	08751... 200	11374... 100		
02282 100	05257... 200	08,856 1,000 colones	11374... 100	13400... 100	
02283 100	05270... 200		11413... 100	13429... 100	
02284 100	05429... 100		11454... 100	13719... 100	
02285 100	05495... 200		11804... 200	13807... 500	
02286 100	05575... 200		11861... 100	13934... 100	
02,287 30,000 colones	05582... 100		09085... 200	11874... 100	13981... 200
	05630... 100		09174... 100	11901... 100	14172... 100
	05632... 100		09221... 200	12017... 100	14405... 100
	05640... 100		09233... 100	12068... 100	14416... 200
	05697... 100		09272... 100	12584... 100	14453... 500
	05831... 100	09280... 500	12630... 100	14482... 100	
	05943... 100	09300... 500	12686... 100	14678... 100	
	06026... 100	09362... 100	12761... 200	14727... 200	
	06038... 200	09368... 100	12772... 100	14735... 100	
	06207... 200	09413... 200	12779... 200	14780... 100	
06321... 100	09425... 100	12786... 100	14780... 100		
06375... 100	09439... 500	Aproximaciones anteriores 12783 50 12784 50 12785 50 12786 50 12787 50	14870... 200		
06461... 100	09442... 100		14927... 100		
06525... 100	09486... 200		15062... 100		
06674... 200	09629... 100		15302... 200		
06889... 100	09713... 200		15643... 200		
07252... 200	09753... 500		15716... 100		
07359... 100	10060... 100		15957... 100		
07401... 200			15994... 500		
07414... 200					
03967... 500					

Las 99 aproximaciones a la centena del 1er. premio, de € 20-00 cada uno, han correspondido a los Nos. **02,201 a 02,256** y **02,285 a 02,300**. Además, 14 premios de € 80-00 cada uno a todos los números terminados en **287**, a excepción del premio mayor. 135 premios de € 40-00 cada uno a todos los números terminados en **87**, a excepción de los terminados en **287** y 1350 premios de € 20-00 cada uno a todos los números terminados en **7**, a excepción de los terminados en **87**.

[Signature]
TESORERO

Quando usted **RADIO** Se ganará el **PREMIO MAYOR** **Víctor**
compre un si es

Plan para el sorteo del 4 de Junio de 1933

Emisión de 15,000 billetes numerados del 1001 al 16000 a razón de € 10,00 cada uno divididos en décimos, a € 1.00 el décimo

Valor en premios: 94,510 colones

1 premio mayor de 30,000	€ 30,000.00
1 > > 4,000	4,000.00
1 > > 1,000	1,000.00
10 > > 500	5,000.00
52 > > 200	10,400.00
81 > > 100	8,100.00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de € 100.00 cada una	1,000.00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de € 50.00 cada una	500.00
99 aproximaciones al resto de la centena del primer premio, de € 10.00 cada una	990.00
14 terminaciones a las tres últimas cifras del primer premio, de € 80.00 cada una	1,120.00
135 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de € 40.00 cada una	5,400.00
1350 terminaciones a la última cifra del primer premio, de € 20.00 cada una	27,000.00
1764 premios	Valor.... € 94,510.00

¡¡OJO!! ¡¡OJO!!

La venta en la Tesorería, es de diez billetes en adelante, con el diez por ciento de descuento

El No. 02,287 fué vendido por **Manuel Corrales** DE SAN JOSE

El No. 12,788 fué vendido por **María Teresa Jiménez** DE SAN JOSE

Plan para el Sorteo del 9 de Julio de 1933

Emisión de 15,000 billetes numerados del 1001 al 16000 a razón de € 10,00 cada uno divididos en décimos, a € 1.00 el décimo

Valor en premios: 94,510 colones

1 premio mayor de € 30,000.00	€ 30,000.00
1 > > 4,000	4,000.00
1 > > 1,000	1,000.00
10 > > 500	5,000.00
52 > > 200	10,400.00
81 > > 100	8,100.00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de € 100.00 cada una	1,000.00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de € 50.00 cada una	500.00
99 aproximaciones al resto de la centena del primer premio, de € 10.00 cada una	990.00
14 terminaciones a las tres últimas cifras del primer premio, de € 80.00 cada una	1,120.00
135 terminaciones a las 2 últimas cifras del primer premio de € 40.00 cada una	5,400.00
1350 terminaciones a la última cifra del primer premio, de € 20.00 cada una	27,000.00
1764 premios	Valor..... € 94,510.00

BUSQUE



CUANDO QUIERA
LA ULTIMA PALABRA
EN PINTURA!

IMPORTADORES:

ALMACEN KOBERG

SEÑOR PADRE DE FAMILIA:

Si le es difícil sostener a su familia en la actual situación, imagínese lo que le costará a su viuda si Ud. desaparece del mapa.

Proteja a su familia con una Póliza de Seguro de Vida del

Banco Nacional de Seguros

Seguros desde el nacimiento hasta 61 años de edad.

Primas al alcance de todos los bolsillos.

Laboratorio de Análisis Clínicos

Lic. CARLOS VIQUEZ

EXÁMENES DE HECES, ORINA, SANGRE, PUS
CULTIVOS DE HECES, SANGRE, PUS, ORINA, ETC.
REACCIONES DE WASSERMANN, BRESREDA, WIDAL, ETC.

Teléfono No. 4114 San José, C. R. Apartado No. 18

Delante a las oficinas de las Compañías Eléctricas

EL PROGRESO FABRICA DE FIDEOS
PAN - TOSTELES

VENTA DE HARINA Y SEMOLINA

Musmanni Hnos. Las industrias MUSMANNI son una

La elaboración de sus artículos no admiten competencia por su calidad y limpieza.

Teléfono 2482 - SAN JOSÉ, C. R. - Apartado 943

Café Santamaría es el mejor

¿Conoce usted un sistema en que todos ganen y nadie pierde?

El TIMBRE LA FERIA se lo demuestra Abandone prejuicios y haga cuentas exactas para convencerse. Nada de rifas, sorteos, clubs en que una sola persona gana mientras otras pierden AL COMPRAR NO SE CAMBIE DE PENSAR EL

Timbre LA FERIA

Es la deliciosa CERVEZA
TRAUBE
la que piden las personas de BUEN GUSTO

Almacén Fernández

De la Esquina Suroeste del Mercado 50 varas al Oeste

ESTE ESTABLECIMIENTO ES EL QUE MEJOR SURTIDO TIENE DE MERCADERÍAS PARA EL HOGAR Y EL QUE VENDE A PRECIOS MÁS BARATOS DE PLAZA * COMPRE USTED EN EL ALMACEN FERNANDEZ * * * * Y ECONOMIZARÁ DINERO * * * * *

Teléfono 2198 * San José, C. R.

PAN para TODOS!!

FABRICA LA ACREDITADA PANADERIA

LA JOSEFINA, de Alberto Odio

CALIDAD SUPERIOR

Junto a la Fábrica de Café El Gallito - San José

Imprenta y Encuadernación

Falcó Hermanos

7a. Avenida Este * Barrio Amón * San José, C. R.
TELÉFONO 2071 APARTADO 638

Revistas * Cheques * Programas
Invitaciones * Recibos * Tarjetas
Esqueletos * Facturas * Periódicos
Memorandums * Libros * Planillas
Carteles en todo estilo y tamaño

PRONTITUD - NITIDEZ - ECONOMIA

ORIENTACION

Publicación mensual

El propósito que anima al editor de esta nueva publicación, en cuadernos de 72 páginas, es dar a conocer los mejores escritos de periódicos y revistas de más prestigio en el mundo * Será una pequeña enciclopedia para el hombre estudioso * Pronto aparecerá el primer número * El valor del cuaderno será 50 céntimos * Si desea suscribirse diríjase a Ricardo Falcó M. * Ap. 1311 - Tel. 2071 - San José

DONDE ROBERT TODA SU ROPA

Compre llantas INDIAN son las mejores